

## La jornada deportiva de ayer

### El Valencia sufre un descalabro en San Mamés

#### El Madrid derrota al Arenas.-El Barcelona al perder ayer en El Sardinero, ha quedado descartado como presunto campeón.-En la segunda división la sorpresa ha corrido a cargo del Murcia al vencer al Sevilla en su propio terreno

#### En los partidos eliminatorios de la tercera división, el Hércules y el Nacional lo mismo que el Levante y el Sabadell empatan a un tanto en sus campos

#### El Hércules empata con el Nacional de Madrid

Campo: La Florida. Arbitro: Medina (andaluz). Liniers: Piri y Plaza (murciaños). Equipos: Nacional y Hércules.

Alineaciones. Nacional: Machuca; Serrano, Olaso; Sanchez, Jurazpe, Reyes; Pantaleon; Jurado, Moriones, Ortiz de la Torre y Montalbán.

Hércules: Jover; Juanele Maciá II; Monllor, Cuenca, Paz; Ramonuelo, Aygudé, Gorgé, Gorduras y Maciá I, Tantos.

Nacional 1; Moriones (uno) Hércules 1; Cuenca (uno). El Hércules empató ayer un partido que mereció ganar. Dominó mas que el Nacional, pero la delantera jugó pésimamente, y a ella principalmente se debe la causa del empate.

Los medios jugaron incorrectamente, cortaron mucho y sirvieron mas. Fue la línea mejor. La defensa estuvo regular, pues tuvieron buenas y malas intervenciones.

Jover hizo un buen partido. El goal fué imparable. Realizó bonitas paradas y estuvo muy valiente.

El Nacional demostró ser un equipo duro, pero de un juego no superior al del Hércules. Lo mejor fué su trío defensivo. Ayer actuaron con mucha seguridad. De los medios Iturraspe, que no en vano está seleccionado en la Región Centro.

La delantera muy concentrada, pero sus tiros carecen de la debida precisión. Los mejores fueron Moriones y Montalbán.

El próximo domingo el Hércules debe no confiarse y desde el primer momento batallar por el goal. Se le puede vencer sin ningún reparo, pues no tiene superioridad alguna.

#### El partido

Da comienzo a las 3'45 de la tarde. La primera avanzada corresponde a los locales, pero es cortada por Iturraspe.

A los 12 minutos se tira el primer corner contra el Nacional. Monllor lo hace magistralmente, originando una melea pero Gorduras lo lanza fuera.

En un encontronazo Maciá II se lesiona el pié derecho, pero no abandona el terreno de juego.

El Hércules domina, debido a la excelente labor de los medios pero la delantera desahogada no preciso ningún tiro.

Faltando unos minutos para terminar el primer tiempo, se origina un lío ante la puerta herculana y Moriones lanza un fuerte chut raso y angulado que Jover no puede detener.

Aun se lanza un corner contra el Hércules sin consecuencias y termina esta primera parte con el resultado de 1 a 0 a favor del Nacional.

El segundo tiempo es de mayor dominio local. Hay que buscar el goal del empate y este viene a los 15 minutos de esta parte.

Serrano cede a corner. Lo saca Ramon magistralmente bombeado sobre puerta. Melea extraordinaria y un enorme cabezazo de Cuenca que hace entrar el balón como una bala en

los dominios de Machuca.

El público invade el campo para abrazar al autor del goal, pero son tantos y lo hacen con tal fuerza que al terminar Cuenca cayó al suelo conmocionado.

El Hércules va tras el goal de la victoria, pero el Nacional se lía a la defensiva y no hay forma de variar el marcador. Aun en las postrimerias del encuentro, el Nacional nos hizo pasar un susto, ante un tiro de Moriones que fué fuera. Poco después el arbitro pitó el final del encuentro.

El arbitraje del Sr. Medina fué imparcial, aunque demasiado meticuloso.

Arlavi

#### Levante 1 Sabadell 1

Valencia 7.—Con buena entrada se ha celebrado este partido correspondiente a las eliminatorias de campeones de sub-grupo. En el primer tiempo dominó el Sabadell, y el Levante injustamente por el público, no logró ligar una jugada. El Sabadell marcó su tanto por mediación de Calvet. En el segundo tiempo, el Levante mas tranquilo, niveló el encuentro y marcó de penalti el goal del empate, sacado por Sanz y debido a una falta del defensa catalán Oro.

Hay que destacar la actuación del guardameta del Sabadell Masip.

#### Comentario a la jornada de ayer

Ya no hay duda. La derrota del Barcelona en Santander destaca de tal forma a los dos equipos que desde hace varias semanas usufructúan en un emocionante codo a codo los dos primeros puestos de la clasificación, y ya la lucha para el título queda circunscrita a los dos sin que un tercero pueda inmiscuirse. El Barcelona por su derrota en el sardinero se ha descartado de la competición al no reaccionar del descalabro en las Cortes.

Jugaban en casa el Athletic bilbaino y el Madrid. Era fácil el pronóstico al darlos por vencedores, y todo el interés de las contiendas residía en el «goal average». No sabemos si en San Mamés se seguita con la misma ansiedad que en Chamartín el encuentro que jugaba el rival, pero lo que si podemos atestiguar es que en el campo del Madrid se fueron sabiendo con bastante frecuencia las incidencias del partido que el Athletic bilbaino jugaba contra el Valencia. Por esto el júbilo fué grande cuando después de conocida la noticia de los tres primeros tantos logrados por el Athletic, se supo que el descanso había llegado con solo un 3 a 2 favorable al equipo bilbaino. Y la ansiedad del público al saber que el encuentro de San Mamés había finalizado con un rotundo triunfo del Athletic por 7 a 2 fue grande, pendientes los espectadores de que el 4 a 0 que el Madrid tenía a su favor no fuese estropeado por un tanto del equipo arenero en uno de sus aislados avances, pudiese llegar a introducir en la meta de Zamora. Emociones nuevas e insospechadas del «goal average», y de este emocionante codo a codo entre los dos famosos

equipos, que es posible que el próximo domingo tenga su fin. El resto de la jornada de la primera división, fue tan normal como las victorias del Madrid y el Athletic, porque no era difícil suponer que el Español triunfaría fácilmente y que el Unión en su terreno de Gal no se dejaría arrebatar los dos puntos del encuentro.

Sorpresas en la segunda división. Y como consecuencia, un cambio en la cabeza de la clasificación. La situación de privilegio del Oviedo, se ha venido abajo con esta inesperada derrota en Castellón, El Betis destacado ya no es fácil que sea desposeído del primer puesto, porque no hay que olvidar que su mas directo rival, el Oviedo, debe jugar contra el en Sevilla. Los dos puntos logrados el domingo en Barcelona por el equipo sevillano a costa del catalán, juntamente con este descalabro del Oviedo, dan una firmeza grande a la posición del Betis. Y estamos ya en las últimas jornadas. El empate del Sporting en el Molinón representa el alejamiento de un rival, y el triunfo del Murcia en Sevilla, supone en cambio la aparición de un equipo con el cual no se contaba y que aun pudiera complicar las cosas. Sigue su firme marcha ascendente el Deportivo Coruña s, y mientras el Celta desciende por la cuesta abajo, tiene un alto en el camino del deslizamiento el Athletic madrileño y el Castellón.

En las eliminatorias de la tercera División, dos empates que favorecen, claro está a los equipos visitantes, el Sabadell y el Nacional, que deben lógicamente salir vencedores en el encuentro de vuelta, clasificándose para seguir adelante.

#### Primera División

#### Madrid 4 Arenas 0

Madrid 7.—El Madrid jugó ayer tarde en Chamartín, ante sus miles de partidarios, uno de los mejores, quizá el mejor encuentro que ha realizado esta temporada. Con la reincorporación de Hilario Marrero en la línea de ataque, esta ganó extraordinariamente en profundidad y efectividad. Por otra parte, el trío defensivo, en el que faltaba Ciriaco, bien sustituido por Quesada, ganó en la meta lo poco que perdió en la defensa, pues Zamora en los momentos de peligro que crearon los areneros se desenvolvió en la forma magistral que le dió fama. Fué la línea de medios lo peor del equipo madrileño, pese a la reaparición de Esparza, quien no se encuentra todavía con las suficientes facultades entrenamiento para rendir todo lo preciso en el difícil puesto de medio centro. No obstante los tres componentes de la línea mejoraron en la segunda parte consiguiendo llevar la iniciativa. El equipo del Arenas se mostró como en el es costumbre: fuerte vigoroso y brioso. Yermo estuvo anulado por la defensa, bien el novel liondo y lo mejor la línea media sobresaliendo Urresti y Ci-

laurren. Se marcaron dos en cada tiempo. El primero fué obra de Olaso, al sacar un corner; el segundo de Regueiro con un magnífico tiro desde la línea de toque. En el segundo tiempo el Arenas alineó de portero a Eguzquiza, debido a la mala actuación de Aranguren. Este segundo tiempo fué de completo dominio madrileño y marcaron Olivares y Olaso. El interés de la lucha no decayó un solo momento. El arbitraje de Steimborn bueno, aunque dejó de señalar dos penaltys del Arenas.

Equipos: Madrid: Zamora; Quesada, Quincoces; León, Esparza, Ateca; Lazaño, Regueiro, Olivares, Hilario, Olaso.

Arenas: Aranguren; Llantada, Arrieta; Gilaurren; Urresti; Gerardo; Saro; liondo, Yermo, Menchaca, Emilin.

#### R. de Santander 3 Barcelona 2

Santander.—Un lleno imponente registró los Campos de Sport de El Sardinero para presenciar la lucha Barcelona Racing local.

En los primeros momentos, el Barcelona realizó un juego de gran técnica y de magnífico conjunto, pero la reacción de los sanderinos fué peligrosísima, por la rapidez con que llevaron sus jugadas. Vallana deja sin sanción un claro penalti del Barcelona y el público grita. Faltando unos 10 minutos, un centro de Santi lo remata Loredo de tiro duro. Para Nogues, pero no retiene el balón, y Cisca oportuno marca el primer tanto. Los últimos momentos de la primera parte son de dominio catalán, distinguiéndose la labor defensiva de Ceballos.

En el segundo tiempo, el Racing está a punto de marcar un nuevo gol en los comienzos pero el tiro duro de Cisca se estrella en el larguero. Al cuarto de hora de juego y cuando Loredo bien colocado se disponía a fusilar un tanto, con Nogues en el suelo, este jugador le agarró ambas piernas castigando la falta Vallana con Penalty que lo convierte en gol Cisca. En un corner que saca Píera, Arnau bien colocado marca el primer gol catalán, pero inmediatamente siente la rapidez sanderina liene sus frutos, al rematar Cisca de un tiro espléndido en bren pase de Larrinaga. Este tercer gol es ovacionadísimo. En las postrimerias, solá rechazado un tiro de Samitier, lo que aprovecha Ramon para marcar el segundo gol catalán. Los últimos minutos son interesantísimos. Los mejores Ceballos, Cisca y Larrinaga por los vencedores y Guzman y Zabalo por el Barcelona, Vallana, bien en conjunto. Alineaciones: Barcelona: Nogues; Zabalo, Alcoriza; Arnau, Guzman, Pedro; Píera, Goiburru, Samitier, Ramon y Parera.

#### Racing: Solá, Ceballos, Mendaró; Ibarra, García, Larrinaga; Santí, Telete, Loredo, Larrinaga y Cisca;

Barcelona: Píera, Arnau, Guzman, Pedro; Píera, Goiburru, Samitier, Ramon y Parera.

Racing: Solá, Ceballos, Mendaró; Ibarra, García, Larrinaga; Santí, Telete, Loredo, Larrinaga y Cisca;

#### A. Bilbao 7 Valencia 2

Bilbao.—Como se desprende del resultado, el Athletic dominó cuanto y como quiso a sus contrarios los valencianos en el partido ligero que ayer disputaron en San Mamés. Hay que tener en cuenta sin embargo la

flaja alineación del once levantino, que por diversas causas no pudo alinear a todos sus jugadores titulares.

El Athletic realizó un espléndido partido en lo que se reflejó a juego de ataque, no estando tan afortunada la labor de su defensa, pues si su labor hubiera sido nada mas que regular, el Valencia se hubiera ido a su tierra sin marcar tanto alguno.

El primer tiempo terminó con 3 a 1. Marcaron primeramente los bilbainos por mediación de Iragorri al rematar un centro de Garizurieta. El mismo Iragorri marcó el segundo gol, siendo Bata el autor del tercero.

Después del tercer tanto bilbaino, lograron su primer gol los forasteros. Capillas al rematar un centro de Torredeflot consiguió el gol.

En la segunda parte, a los seis minutos de dar comienzo, Garizurieta en una melea marcó por cuarta vez.

El quinto tanto fué obra de Bata al aprovechar una indecisión de la defensa contraria.

En los últimos diez minutos de juego, Chirri e Iragorri marcaron los dos últimos tantos vizcaínos.

El segundo gol del Valencia se consiguió entre el quinto y sexto tanto athletic, y fué obra de Capillas, al aprovechar un flojo despeje de Blasco.

Por el Athletic se distinguieron Blasco, Muguera y toda la delantera, siendo los mejores por el Valencia Nebot, apesar de los tantos que le marcaron, Capillas, Costa y Prieto. Arbitro bien el catalán Gomorera.

Equipos: Athletic: Blasco; Castellanos, Urquiza, Garizurieta, Muguera, Roberto; Lafuente, Iragorri, Bata, Chirri, y Goroztiz.

Valencia: Nebot; Melechon Pasarin; Rino, Ricart, Imsi, Torredeflot, Picolin, Capillas, Costa y Prieto.

#### Unión de Irun 2 Donostia 0

Irun.—En el Stadio Gal contendieron el Irun y el Donostia. La lucha terminó con el triunfo de los primeros por dos goles a cero.

El partido transcurrió todo el en continuo incidente. Los jugadores se dedicaron mas que a realizar jugadas, a agredirse, y tuvieron que ser asistidos en la enfermeria equipiers de ambos equipos contendientes. La ineptitud del arbitro señor Gumb, fué uno de los motivos principales de estos desafortunados. No supo actuar con energía, y perdió autoridad. Ni actores y espectadores, le respetaron. El público se lanzó en varias ocasiones al terreno de juego, y al finalizar el partido tuvo que ser protegido el señor Gumb por la fuerza pública, y jugadores del equipo local.

El Irun salió falto de dos de sus mejores elementos, Gamba y René. El primero no actuó por resentirse de una lesión en la rodilla, y René por sentirse molesto por un artículo publicado en un diario local. Venicio el Irun por dos a cero, y los tantos fueron logrados uno en cada parte.

El primero fué marcado a los 25 minutos de comenzar el partido, al rematar Eleicegui de izquierda un centro lanzado por Azcona. El tanto fué imparable. El segundo tanto fué conseguido en la segunda parte a la media hora de empezar el tiempo. Amunarriz fué el autor del gol. El partido no tuvo ninguna jugada digna de reseñarse.

Equipos: Unión de Irun: Emeri; Alza, Mancisidor; P. Regueiro, Sotes, Eizaguirre; Azcona, Eleicegui, Urtizberea, Cajo y Amunarriz.

Donostia: Beristain; Araba, Perez, Amadeo, Ayestarán, Marculeta; Insausti, Civero, Cholin, Bienzobas, y Garmendia.

#### Español, 4 Deportivo Alavés, 0

Barcelona 7.—Ayer el Deportivo Español derrotó al Alavés por cuatro tantos a cero.

Según se presumía fué un partido que careció de dificultades para su equipo campeón de España. En todo momento fue-

ron superiores a sus contrarios, de los que dieron cuenta sin ninguna dificultad.

De los cuatro tantos que el Español consiguió fueron logrados, dos de ellos en el primer tiempo. El primero a los 37 minutos de juego por medio de Redó al empalmar un balón y el segundo por Prat que envió raso un golpe franco con que se castigó una falta de Deva a Edelmiro.

En el segundo tiempo el Español continuó siendo el dueño de la situación y obtuvo otros dos nuevos tantos, el tercero a los siete minutos al rematar Bosch un centro de Prat y el cuarto a los 20 minutos por medio de Edelmiro.

Se distinguieron Solé, Prat, Redó y Juvé, por los catalanes, los medios y Urreta por los alavesos y el arbitro señor Sanchez Orduña.

Los equipos formaron asi:

Español: Florensa; A r a t e r, Trabal, Cristiá, Solé, Pausas, Prat, Besolí, Edelmiro, Bosch, Juvé.

Alavés: Urreta; Arana, Deva; Urquidí, Antero, Fede, Paco, Trillo, Ibarra, Lecue, Echevarría.

#### Segunda división Athletic de Madrid 1 Sporting de Gijón 1

Gijón.—No se esperaba presenciar una tan buena actuación del Athletic madrileño. Vista las últimas actuaciones realizadas por el equipo rojiblanco, el resultado natural era una franca victoria del Sporting gijónés. No ocurrió así, pues el Athletic y especialmente su línea de medios realizaron una plausible actuación, Los locales sin embargo en pocas ocasiones realizaron un buen juego. El partido fué un continuo ataque madrileño apoyada y servida su delantera por un magnifico trío de medios. La actuación de estos, y no otra causa, fué el motivo del buen juego realizado por el Athletic.

Los primeros en marcar fueron los locales. Herrera al recoger de cabeza un centro de Adolfo, consiguió el gol asturiano. El empate fué logrado por Buiria al recoger con oportunidad un balón despejado por Sion. El Sporting marcó otro tanto, pero fué anulado justamentepor offside. El público no lo consideró así, y se lanzó al terreno de juego con intenciones de agredir a Arribas, que era el director de la contienda. Este a la salida fué herido con una piedra lanzada por unos exaltados. No tuvo razón el público para portarse de esta forma, pues el colegiado catalán aunque tuvo algunas equivocaciones, no fueron tan abultadas como para proceder de esta forma violenta. La causa de la exasperación del público no fué otra que el mal juego de su equipo favorito.

Por el Athletic se distinguieron ademas de la línea de medios ya mencionada, Marin y el trío defensivo, por el Sporting unicamente Sion y Pena.

Equipos: Athletic: Antonio; Corral, Peppin; Antoñito, Ordoñez, Rey; Marin, Guizarro, Losada, Buiria y Costa. Sporting de Gijón: Sión; Panera, Pena; Moro, Tronchón, Travieso; Adolfo, Avilesu, Herrera, Angelito, y Nani.

#### Deportivo de la Coruña, 5 Celta, 0

Coruña 7.—Para presenciar el duelo entre los eternos rivales galiecos Deportivo y Celta, llegaron aficionados de toda Galicia que llenaron por completo el campo de Riazor. A las órdenes de Balaguer se forman los equipos de la siguiente manera. Coruña: Rodrigo; Soyas, Alejandro; Feliciano, Triana, Fariñas, Torres, Chacho, León, Diz Froix.

Celta: Guillermo; Cabezo; Valcarcel; Armando, Lea, Paredes; Marcial, Cupons, Rogelio, Cosme, y Polo.

Todo el primer tiempo fué de un completo dominio deportivista que presionó con insistencia durante los primeros 45 minutos, forzando innumerables cornes y en uno de ellos un remate de cabeza de Fariñas fué

el primer gol coruñés. Inmediatamente de este tanto Froix logró el segundo y en pleno dominio local Diz marcó el tercero y Chacho el cuarto.

En esta primera parte se anuló un gol marcado por Diz.

En el segundo tiempo fué también de dominio deportivista, pero el tren fué mas lento debido al esfuerzo realizado por los jugadores en la primera mitad. Un solo gol se marcó en esta parte y fué debido a un remate esplendido de León.

En las postrimerias del partido el jugador céltico Cupons agredió al arbitro Balaguer siendo defendido este por el resto de los jugadores y Cupons fué expulsado del terreno de juego.

El triunfo fué justo, pues el Deportivo realizó una primera parte sencillamente formidable, distinguiéndose Chacho, Alejandro, Soya y Triana por los vencedores. Por el Celta Cabezo, sobre todos y a ratos Valcarcel y Polo.

#### Sevilla 0 Murcia 1

Sevilla.—Ayer jugaron en partido de liga el Sevilla y el Murcia. El equipo levantino quiso tirar por tierra, todos los pronosticos que sobre los resultados de la segunda división se pudieran haber hecho, y dió la sorpresa máxima de la jornada, derrotando al Sevilla por un gol a cero. Y en verdad que el resultado fué justo, pues los murcianos se desenvolvieron con mas acierto que sus contrarios, hasta el punto de lograr, incluso un segundo tanto que Melcón les anuló.

Cada tiempo fué favorable a un equipo. Si los murcianos dominaron en los primeros 45 minutos, los sevillanos fueron los dueños del terreno en la continuación, en la que los forasteros tuvieron ocasión de demostrar la solidez de su defensa.

El único tanto fué conseguido a los quince minutos de juego al avanzar el Murcia por su ala izquierda, y mandar Irureta un tiro que el portero sevillano no acertó a detener.—El tanto que le fué anulado al equipo vencedor, injustamente, fue conseguido a los 22 minutos de la segunda parte, en un jugada mala del medio sevillista Santiago. También anuló Melcón otro tanto al Murcia, pero esta vez con razón pues el gol lo logró Lucas con la mano.

El Sevilla solamente tuvo destellos en los principios del segundo tiempo en que lanzó varios saques de esquina. Por el Sevilla unicamente Iglesias y Abad, Padrín, que reaparecía, muy mal. En el Murcia los defensas, pero en general todo el equipo causó buena impresión.

Melcón arbitro bien, y formó a los equipos: Murcia: Enrique; Viguera, Arezo; Mondragón, palahi, Viguera; Julio, Lucas, Irureta y Sornichero.

Sevilla: Eizaguirre; Iglesias, Moran; Santiago, Abad, Rey; Tejada, Bracero, Campanal, Padrón y Brand.

#### Castellón 2 Oviedo 0

Castellón 7.—Como mucho esperaba la afición castellonense de la actuación del Oviedo, el numerosísimo público que se trasladó a Sequiols salió defraudado. El Oviedo, a pesar de todo, no estuvo mal, lo que ocurre es que los castellonenses, conocedores de la mala situación en que se alineaba el Castellón, suponía que el Oviedo con la línea delantera, según se ha dicho, mas peligrosa de España iba a dar cuenta sin dificultad al equipo local. No fué así, y el Castellón salió vencedor por dos goles a cero.

Los astures, equipocaron la táctica todo el partido, pues se dedicaban a enviar balones y tiros desde gran distancia que no les daba resultado, y sin embargo por exceso de precaución los delanteros no se atrevían a acercarse a las defensas locales que despejaban tan seguros como fuerdes. Muestra de la violencia con que se llevó el juego es el hecho de que resultaron lesionados Gallar y Polón y Arróniz y Botella.

El primer tanto lo consigueron los locales en el primer tiempo cuando faltaban tres minutos para terminar por me-

## Información telegráfica y telefónica

### Lerroux insiste en que es preciso que desaparezcan del Gobierno los socialistas

#### La Vida en el Teatro

PRINCIPAL

**Cogida del novillo- Alvarez Pelayo**  
Madrid 7 (21.)  
**Con los socialistas no**  
En el banquete con que ayer obsequiaron a Lerroux la juventud radical, el jefe político ratificó los precedentes de sus anteriores declaraciones, insistiendo en la conveniencia de que los socialistas se retiren del poder.

de paisanos nuestros, una serie ininterrumpida de triunfos con sus actuaciones.

**Junta de accionistas.— Lo que dice Carabias**  
Después de la Junta de accionistas del Banco de España el señor Carabias dijo a los periodistas que el alza de la libra esterlina débese a la inquietud reinante.

**La fiesta de la Asociación Universitaria**  
En la Catedral se verificó la fiesta religiosa de la Asociación Universitaria, en honor de Santo Tomás de Aquino, con una concurrencia enorme.

**En Murcia**  
El ministro de Agricultura pronunció ayer un discurso en Murcia en una fiesta estudiantil.

**¿Huelga en Toledo?**  
Ayer circularon por Toledo unas hojas anunciando el paro para hoy.

**Prieto, en la vega murciana**  
El ministro de Obras públicas señor Prieto recorrió ayer la vega alta del Segura.

**De la Provincia**  
**Suicidio**  
Elche.— Esta mañana ha puesto fin a su vida, arrojándose al Vinalopó, desde el puente del ferrocarril, una anciana que de momentos no ha sido identificada.

**El conflicto del Puerto**  
Reunidos en el Circulo Unión Mercantil los Representantes de los Gremios de Maderas, Cereales, Salazones, Drogas, Agentes Comerciales, Hierros, Vinos, Abonos, Almacenistas y Capitanes de la Marina Mercante, que fueron signados por la Asamblea de Comerciantes celebrada el día 5 del actual en el domicilio social de esta entidad quedaron constituidos en Comisión Gestora para organizar con normas de equidad y justicia una Cooperativa que se encargue de las faenas del puerto.

**Los procuradores alicantinos se reúnen en banquete fraternal**  
Ayer en el restaurant «Diana» los Procuradores de los Tribunales de esta capital se reunieron en fraternal banquete para celebrar el éxito recientemente logrado en las Cortes al quedar aprobada la necesaria intervención del Procurador en los juicios de divorcio y su tramitación ante las Audiencias provinciales.

**Dr. Alfonso M. de Santolalla**  
ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIONES Y DE LA NUTRICION  
Gandams de serción en el LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS  
Consulta todos los días, excepto los domingos, de 11 a 2  
S n Fernando 45

**Crónica social**  
Por el presbítero don Adrian Ruza, fueron administradas las aguas del bautismo, al precioso niño que hace días dio a luz la esposa de nuestro querido amigo el doctor don Juan Clavel Falcó. Al niño se le impuso el nombre de Juan Manuel, siendo apadrinado por sus tíos la bellísima señorita Ana María Vidal y el distinguido arquitecto don Juan Vidal Ramos.  
El acto tuvo lugar en la insignie iglesia Colegial de San Nicolás.  
Nuestra cordial enhorabuena.

**Droguería del Mercado**  
DE  
**José Guijarro**  
Drogas-Productos químicos y farmacéuticos-Brochas, barnices y colores  
Capitán Segarra, 13-ALICANTE  
(No confundirse, frente al Mercado)

**Compre 'El Día'**

Molina pronunció un discurso notabilísimo.

En el Cine de la Opera los estudiantes católicos celebraron un mitin.

El teatro estaba lleno de público. Los oradores fueron aplaudidísimos.

**Alvarez Pelayo, grave**  
En la corrida verificada ayer en la Plaza de Madrid, uno de los toros alcanzó a Alvarez Pelayo, que debutaba.

Sufre una gravísima herida en el vientre.

El ganado era de Garrido. Felix Rodríguez dió una buena tarde. Tuvo que matar tres toros.

**Disgusto entre los estudiantes**  
Continúa el disgusto entre los estudiantes por los últimos sucesos, durante los cuales entró en la Universidad la guardia de asalto.

**Detenciones**  
La policía ha efectuado numerosas detenciones de maleantes.

**Lo que dice Cabanellas**  
El general Cabanellas ha manifestado que se dotará a la Benemérita de motocicletas y automóviles camiones rápidos.

**Sobre un robo-Capitán detenido**  
En Cartagena ha sido detenido un capitán de la Armada, como consecuencia del robo de 70.000 pesetas realizado en el «Dédalo».

**En Murcia**  
El ministro de Agricultura pronunció ayer un discurso en Murcia en una fiesta estudiantil.

**El conflicto del Puerto**  
Reunidos en el Circulo Unión Mercantil los Representantes de los Gremios de Maderas, Cereales, Salazones, Drogas, Agentes Comerciales, Hierros, Vinos, Abonos, Almacenistas y Capitanes de la Marina Mercante, que fueron signados por la Asamblea de Comerciantes celebrada el día 5 del actual en el domicilio social de esta entidad quedaron constituidos en Comisión Gestora para organizar con normas de equidad y justicia una Cooperativa que se encargue de las faenas del puerto.

**Los cines**  
**Ideal**  
Para hoy -Película sonora  
La araña  
**Central**  
Hoy - Sonora  
Gran Gala Travesti  
**Bonita ocasión**  
Se celebra una buena casa con este d. plato baja y piso con torro, distribución pue, neste h'g'bles situad, en la mas célebre del Barrio de B... razón en esta imp...  
**Automóviles Elche-Alicante**  
Salidas  
**De Elche**  
8'15 mañana  
8 »  
12'15 »  
2'30 tarde  
3 » (Condicional)  
6'30 »  
**De Alicante**  
7'30 mañana  
11 » (Condicional)  
12'15 »  
3'30 tarde  
5 »  
6'30 »

dió de Pradell quien empalmó un pase que lo había hecho Pascual en remate a un centro de Arroz. Un centro de este jugador originó también, a lo 27 minuto de la segunda parte, el nuevo gol obra también de Pradell que remató el pase que lo hizo el delantero Moya.

Sobresalieron los asturianos, Sirio, Gallar y Caliche y los castellonenses Pradell, los medios y el portero Roca.

Arbitró mal Cruella que alineó a los equipos.

Oviedo; Oscar, Caliche, Goyo, Avilesu, Sirio, Chus, Inciarte, Gallar, Langara, Galo, Polón.

Castellón: Roca; Florentino, Botella; Gómez, Guillen, Bertran Arroz, Moya, Pradell, Santa Olaya, y Pascual.

**Cataluña O Betis 1**  
Barcelona 7.—El jugar en terreno favorable y el presentar el Betis un equipo con varios reservas, no fueron circunstancias suficientes para que el Cataluña pudiese vencer ayer. El Betis, una sombra del Betis, le derrotó por uno a cero, y no marcó más goles, porque Cabo maneja los goles, porque Cabo maneja los goles, porque Cabo maneja los goles.

En el primer tiempo, los sevillanos por la corpulencia se impusieron por completo a sus contrarios, y en estos primeros 45 minutos fué cuando consi-

guieron el tanto que les había de significar la victoria. Han veinte minutos cuando Sanz envió un centro que remató González, y significó el único gol que en la tarde se había de marcar.

En el segundo tiempo, por el contrario, el dominio fué por completo del equipo barcelonés, pero sus delanteros que por una parte no supieron aprovechar las ocasiones que se les presentaron por otra se encontraban con una defensa sólida y cerrada por parte del trio sevillano.

Los sevillanos defraudaron, pero hay que tener en cuenta que como al principio hemos indicado, jugaba una sombra de Betis. Faltaban algunos de sus puntales, de la importancia de Adolfo, García de la Puerta y Timimi.

En el Cataluña, el mejor jugador fué Luch que se tuvo que retirar lesionado al final del primer tiempo, aunque reapareció en la continuación. Por el Betis, Garrido y Sanz. Ostalé que dirigió el partido con regular acierto, alineó a los equipos:

Cataluña: Cabo; Claudio, Ibañez; Albiñana, Burguete, Flaquer; Luch, Artigas, Burillo, Cladera, Esteve.

Betis: Jesús; Tenorio, Jesús; Suarez, Soladrero, Adolfo; González, Martín, Vallina, Garrido y Sanz.

**Manera de no entendernos**  
Con ocasión de discutirse el acuerdo tomado con los retirados, algunos periódicos hablan del dinero de la República, como para dar a entender lo que algunos quieren que se entienda así: que hay españoles de varias clases y que sólo de los adictos al régimen puede ser «el dinero de la República».

No, amigos, no. Esa no es la verdadera doctrina. Ni tampoco esa es, por fortuna, la verdad, aunque la esponja, como tal, «Luz» que, por lo que «vemos», camina ahora un poco a oscuras desde que realiza esa briosa labor ministerial suya, tan alabada.

La verdadera verdad—y no hay otra verdad más que esa, ni mejor—, es que el dinero es de la nación y que en la nación caben—deben caber—todas las opiniones. Estas, las otras y las de más allá. La tímida y lenta, la audaz y rápida..., siempre que no se sobrepasen.

¡Dinero de la República! Si fué dinero de la nación con el régimen anterior como lo demuestra el hecho de que de él cobran (por sus servicios, claro está) muchos de los primates de éste, con más razón, si cabe, ha de serlo en un régimen de democracia, como éste, en el que no caben castas de españoles para nada. Y menos para que obtengan el dinero, que es de todos, los que sirven determinado fervor político.

¡El dinero! Se emplea precisamente la palabra que más desazona concita. Con el aditamento de esta otra palabra peligrosa: «propiedad», que es por la que más ferozmente luchan todos, aún los que tienen menos acusado el sentido vegetativo de la vida.

¿Y hablando así nos vamos a entender? Estableciendo líneas divisorias entre españoles por sus ideas, y vamos a hacer esa República cordial que siendo «con todos y para todos» puede engrandecernos?

**Disposiciones importantes sobre casas baratas**  
Por el Ministerio de Trabajo y Previsión se ha dispuesto:

Artículo único. El artículo noveno del Real decreto de 30 de octubre de 1925, sobre normas para la entrega de beneficios a los concesionarios, con arreglo a la legislación de casas baratas, se añadirá el siguiente párrafo: «Las cantidades que por préstamo y prima hayan de ser entregadas, en virtud de contrato, a particulares entidades beneficiarias de casa baratas o económicas, no podrán ser retenidas ni embargadas más que por mandato judicial dimanante de actuaciones civiles en las que sea solicitante del embargo o retención persona o entidad que haya aportado trabajos o materiales, o ambas cosas, directamente destinados a la construcción de las casas a las que se haya hecho la concesión en que la retención haya de practicarse.

Otra disposición dice: Artículo 1.º Cuando en las escrituras públicas sobre transmisiones de terrenos se declare por los adquirentes que el total o parte de aquéllos van a ser destinados a la construcción de casas baratas, la liquidación del impuesto de plusvalía sobre lo adquirido con tal finalidad quedará suspendida por plazo de

**Derecha Regional Agraria**  
Cuantas personas tengan alguna duda sobre su inscripción en el Censo, pueden acudir de 11 a 1 y de 4 a 6 al Centro de Derecha Regional Agraria, calle de San Nicolás, número 14, 1.º, derecha.

Igualmente se manifiesta a los simpatizantes con el ideal que defiende esta entidad política que es de sumo interés se sirvan dar sus nombres lo antes posible.

**Distribución Eléctrica Alicantina S. A.**  
El Consejo de Administración de esta sociedad, según acuerdo que ha adoptado, convoca a la Junta general de accionistas para que con carácter extraordinario, se reúna en el domicilio social en Alicante, calle de Calderón de la Barca número 16, el día 17 del actual mes de Marzo a las 12 de la mañana, para tratar y adoptar resoluciones respecto de los asuntos siguientes:

Aportación de sus bienes y de su pasivo a la Compañía de Riegos de Levante.

Disolución anticipada, en su caso, de la Sociedad y liquidación de ésta.

Modo, en su caso también de efectuarse la liquidación, manera de aprobarla, designación de liquidadores y cuantas cuestiones se relacionen con la ejecución de los acuerdos que se adoptaren.

Alicante 1 de Marzo de 1932.— El Consejero Delegado, JOAQUIN LA CASTA

**Derecha Regional Agraria**  
Cuantas personas tengan alguna duda sobre su inscripción en el Censo, pueden acudir de 11 a 1 y de 4 a 6 al Centro de Derecha Regional Agraria, calle de San Nicolás, número 14, 1.º, derecha.

Igualmente se manifiesta a los simpatizantes con el ideal que defiende esta entidad política que es de sumo interés se sirvan dar sus nombres lo antes posible.

**Derecha Regional Agraria**  
Cuantas personas tengan alguna duda sobre su inscripción en el Censo, pueden acudir de 11 a 1 y de 4 a 6 al Centro de Derecha Regional Agraria, calle de San Nicolás, número 14, 1.º, derecha.

Igualmente se manifiesta a los simpatizantes con el ideal que defiende esta entidad política que es de sumo interés se sirvan dar sus nombres lo antes posible.

**Derecha Regional Agraria**  
Cuantas personas tengan alguna duda sobre su inscripción en el Censo, pueden acudir de 11 a 1 y de 4 a 6 al Centro de Derecha Regional Agraria, calle de San Nicolás, número 14, 1.º, derecha.

# Campos y mercados

## Los frigos, "en capilla"

Dice un periódico de Cataluña, que «serán contados los momentos que faltan para saber si hay suficiente trigo, o si hacen falta las importaciones»; para nosotros, que desde su promulgación hemos condenado el procedimiento, no será ninguna sorpresa que los catalanes se salgan con la suya; de más trascendencia es el Estatuto, y están camino de lograrlo, no tanto por su fuerza como por la pasividad y desunión de los «primos» del resto de España, que se les regalen o lo consientan; así estamos viendo con lo del trigo; porque mientras no haya agricultores verdaderos, bien unidos, conscientes de sus derechos y de la fuerza que corresponde a su número, seguirán haciéndose víctimas del egoísmo unas veces, del desamparo siempre.

## Los premios a las cosechas de capullos de seda

Nota facilitada por la Dirección general de Agricultura:

«Por la Dirección general de Agricultura se recuerda a los cosecheros de capullo de seda fresca y destinado a la obtención y cultivo de la semilla, así como a los hiladores de seda y fabricantes de semilla, que, durante la campaña sericícola de 1932 y sucesivas, y mientras las Cortes no legislen de manera definitiva sobre la materia, quedan subsistentes los premios de:»

Al capullo fresco de seda nacional, 150 pesetas kilogramo.

A las hilaturas de seda, por cada kilogramo de seda de capullo fresco nacional que se hila en España, 50 céntimos.

A la simiente de gusano de seda elaborada en España, una peseta por onza, establecidos por el Real decreto de 26 de marzo de 1931.

## Las unánimes aspiraciones de los viticultores

Con más o menos amplitud, han coincidido en lo esencial en sus aspiraciones los viticultores reunidos en recientes asambleas de distintas regiones.

Para mayor difusión entre nuestros viticultores, las insertamos a continuación:

Primero. Estricto cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre arropes de higos.

Segundo. Que se convierta inmediatamente en Ley el Decreto sobre declaración de cosechas y guías de circulación del vino, completado con el régimen de ventas al detall y obligaciones de incluir en los resguardos el precio del vino en los cubiertos. Agronomía obligatoria de los viticultores con medios económicos y vendedores oficiales.

Tercero. Supresión total de los impuestos provinciales y municipales que gravan los vinos a su entrada en las poblaciones.

Cuarto. Prohibir la denominación de vinagre a todo producto que no derive de la fermentación acética del vino o de sus alcoholes.

Quinto. Denuncia inmediata del Tratado comercial con Francia, de no conseguir, por parte de esta nación, el mismo trato que Grecia e Italia.

Sexto. Implantar y concertar tratados comerciales a base de derechos consolidados.

Séptimo. Recabar con toda urgencia el respeto a nuestras denominaciones de origen en todos los mercados extranjeros.

Octavo. Establecer un régimen especial de admisiones temporales de envases para fomentar nuestras exportaciones de vinos, licores y perfumería.

Noveno. Restablecer inmediatamente la equiparación de los alcoholes de vino y rectificados de residuos vinicos con el mismo impuesto y facultad de producirlos en las mismas fábricas.

10. Establecer la tributación a base de alcohol absoluto.

11. Regulación del mercado

## Extranjero

### En el círculo español de Lisboa

Lisboa.—Con motivo de inaugurarse la nueva bandera en el Círculo Español, de esta capital el embajador pronunció un discurso de carácter político. Al acto, además del alto personal de la embajada asistieron numerosos residentes españoles.

### Litvinof en Moscú

Moscú.—El señor Litvinof ha regresado de Ginebra.

### Consolidación de la deuda exterior del Brasil

Nueva York.—Comunican de Río Janeiro que el Gobierno brasileño anuncia la consolidación de la deuda extranjera después de las conversaciones con la Banca Rotschild, de Londres.

### La separación de Birmania de la India

Rangoon.—Se anuncia que si Birmania desea separarse de la India, la separación entrará en vigor el día 1 de abril de 1934. En términos iguales se ha expresado el gobernador ante la Asamblea.

### Los habitantes de Nantao despueblan la ciudad rápidamente

Shangai.—A consecuencia de haber circulado la falsa noticia de que los japoneses iban a ocupar Nantao, los habitantes de dicha población se dieron a la fuga por millares, dirigiéndose a la concesión francesa, en donde fué necesario redoblar las precauciones para impedir tal invasión.

### La tregua de Shanghai

Washington.—Después de una conferencia celebrada con el secretario de Estado señor Stimson, el embajador del Japón ha declarado a los periodistas que confiaba en que la tregua de Shanghai entrará definitivamente en vigor mañana.

### Las negociaciones para resolver el conflicto

Ginebra.—El señor Sato ha transmitido una carta a Paul Bontur diciéndole que el almirante jefe japonés en Shanghai había dado a conocer al almirante inglés las condiciones japonesas para la paz en Shanghai y que a bordo del navio inglés «Kent» se celebraría una reunión para ultimar las negociaciones de paz.

### Informe sobre el bombardeo del paquebot "Baden"

Río Janeiro.—En las conclusiones del informe emitido por la Comisión que fué encargada de efectuar una encuesta a propósito del bombardeo del paquebot «Baden», ocurrido el día 24 de octubre de 1930, se precisa que el citado paquebot, sólo fué alcanzado fortuitamente por una granada de los fuertes brasileños.

### AVISO

Los nuevos productos LA TOJA, se han puesto a la venta en los buenos establecimientos de Alicante.

Jabón de afeitar en barritas. Crema de jabón de afeitar. Pasta dentífrica. Crema normal. Crema sin grasa. Cold-cream. Productos de científica elaboración, a base de Lodos y Sales LA TOJA.

Los productos de LA TOJA son los únicos en el mundo

## Toros y toreros

El prestigioso hombre de negocios taurinos, tío y apoderado del coloso Vicente Barrera, se está hinchando de tanto firmar contratos.

Mientras la nueva empresa de Alicante parece que se ha dormido por lo que respecta a la contratación de elementos, otros señores empresarios ya han dado a la publicidad los carteles confeccionados con las figuras del torero.

He aquí lo contratado en firme por Vicente Barrera sin contar más de treinta corridas pendientes de firma entre ellas el 24 de junio en Albacete y el 29 en Burgos.

Marzo: 13, Barcelona; 18 y 20, Valencia; 27, Marsella.

Abril: 3, Barcelona; 14, Valencia; 17, Barcelona; 21 y 24, Madrid.

Mayo: 1, Valencia; 2, Bilbao; 8, Zaragoza; 15, Barcelona; 19, Madrid; 26, Toledo; 29, Granada.

Junio: 5, Palma; 12, Arnes; 19, Burdeos; 26, y 30 Madrid.

Julio: 3, Barcelona; 7, 9 y 10; Pamplona; 14, Burdeos; 23, 27, 28 y 29, Valencia; 31, Santander.

Agosto: 7, 14 y 15, San Sebastián; 21, 23, 24 y 25, Bilbao; 28 y 30, Dox.

Septiembre: 4, Mérida; 10, 11, 12, Albacete; 13, y 14, Salamanca; 18, y 19, Valladolid; 21, Oviedo; 25, Barcelona.

Octubre: 14 y 16, Zaragoza.

El popular y prestigioso hombre taurino salmantino, don Julian J. Liso se ha hecho cargo de la representación del joven matador de novillos Andrés Valle nieta de que fué famoso ganadero charro don Teodoro Valle.

Como tenemos muy buenas noticias que prueban el arte y valor del torero le auguramos el escalón de un primer puesto en la novillería y más teniendo en cuenta el prestigio del apoderado.

La monumental banda cómica-Taurina «El Empraste», la agrupación artística indispensable en todas partes, la de relevantes méritos artísticos, tiene contratadas un número elevado de corridas. Empieza las actuaciones esta semana y ya son pocos los domingos que le quedan libres, como días laborables y ferias de importancia.

Las empresas se dan aire para contratar el espectáculo de los grandes éxitos y el día 20 actuarán en Cartagena.

# Colegio del Carmen COX (Alicante)

Bachillerato, Magisterio, Carrera de Comercio, preparación a oposiciones, Primaria Enseñanza y preparación para ingreso en la Segunda.

## Internado económico Disciplina y moralidad

Amplio local, rodeado de pintorescos bellos naturales, a la illa de la carretera que une Alicante con Murcia.

PENSIÓN MENSUAL (Primera, Enseñanza, 60 pesetas. Segunda, Enseñanza, 80 pesetas. PIDASE REGLAMENTO AL DIRECTOR

# Excepcional Colegio Internado de Valencia

1.ª y 2.ª enseñanza, profesorado seleccionado. Disciplina. Moralidad. Estudio eficaz. Trato distinguido

Se crea este Colegio Internado, en la hora presente, para ofrecer a los padres de familia solución hermosa al gran problema de la educación y formación de sus hijos. El sitio y la casa que se ofrece son realmente magníficos. Grandes avenidas (Deportes, balompié, campos de tenis, equitación, gimnasia, frontón), con pabellón para duchas y baños, inmediato al mar.

Clases interiores al aire libre, espléndida biblioteca, y casa a todo confort.

Información y despacho en Valencia, Aparisi y Guijarro, 10 - En Alicante, Francisco Moya Ripoll, Calle Valencia 52

**¡SEÑORITA!**  
USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA

# Perfumería LA GANADERA

Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos Petateas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas

## Victorio Albentosa Amador

Pasaje Américo, 2 - ALICANTE

Medias de seda 3'50 :: Colonia a granel 5 pías. litro.

## El Día

Es el periódico de mayor circulación de Alicante

Compre 'El Día'

# AU LION D'OR

Méndez Núñez, 21 Teléfono 2252

Gran orquestina

Bar Americano - Restaurant - Tes aristocráticos

Meriendas - Mariscos - Licores

Salidas de Teatro

CONCIERTOS DE 2 A 4 Y DE 6 A 9

SERVICIO A DOMICILIO ABIERTO TODA LA NOCHE

## Cañamos rastrillados y en rama

José Salinas Miralles

Callosa de Segura

# TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO

# Gonzalez Byas

Agente en Alicante y su provincia: ASIN - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo

VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874

COÑAC - Tres copas Extra; Soberano; insuperable

# Hotel Samper

Sitio delicioso Frente al mar

## Escuela de Preparación Militar

Los mozos del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohíbe la Ley acceder a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo período sin interrupción. Los de cuota que deseen ser Oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los de cupo ordinario y voluntarios en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos están licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de este. Para aspirar a Oficial deberá poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Elche, Elda y Almoradí en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones inmediatamente a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

En Elda dará principio el curso en septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas.

Sagasta, 68.—ALICANTE

## Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América

Comp. de Transports Maritimes a Vapeur de Marsella

Alicante a Orán (directo)	Cie. Franco-Americana de Marsella
Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"	Para Rio Janeiro, San'tos Montevideo, Buenos Aires
Salida de ALICANTE todos los martes a las 7 de la tarde	Próxima salida del vapor GUARUJA
De Alicante a Marsella (directo)	el día 9 de Marzo
Por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"	Pl. 11.º de Cádiz para Málaga Ceuta, Cádiz y Casablanca
Salida de Alicante todos los jueves a las 12 de la noche	próxima salida del vapor DARRO
De Alicante a Argel (directo)	el día 20 de febrero
Por el magnífico vapor "Sidi Brahim"	para informes: J. y A. Lemaignere
Próxima salida el 27 de febrero 1932 a las 8 de la mañana	Paseo de los Martires 3, entre suelo—Alicante

## HOTEL PALACE

La nueva Empresa del Hotel Palace, ofrece a su distinguida y numerosa clientela, cubiertos de 7 y 9 pesetas, conteniendo una especialidad diaria

Especialidad en banquetes, bodas y bautizos

Teléfono—Ascensor—40 cuartos de baño—Agua caliente y fría—Calefacción.

COCINA SELECTA

Enfermos del ESTOMAGO después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, quiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

Lea Vd. EL DIA

## MESA REVUETA

### Sucedió un día...

Louis Blanc, el político francés, fué un gran orador, que logró alcanzar fama de ser un improvisador brillantísimo, en lo cual había puesto todo su empeño.

Aunque de antemano preparaba y escribía palabra por palabra su discurso, los hacía con tal habilidad que parecían verdaderas improvisaciones.

Pero un día, por una distracción se traicionó a sí mismo.

Fuè en el entierro del poeta Adolphe Pellebot. Cuando Blanc se disponía a hablar, se le acercó un periodista.

—Monsieur Louis Blanc—le dijo ¿Puede usted darnos el texto de su discurso?

—Amigo mío—le contestó el gran orador—todavía no sé lo que voy a decir.

El periodista se alejó por el momento. Pero apenas Louis Blanc hubo terminado su brillante improvisación, el reportero volvió a la carga.

—¿El discurso? —Tomelo usted —respondió Blanc, distraído. Y sacando de su bolsillo un rollo de cuartillas se lo entregó al pediguño.

En su distracción se le olvidó completamente de que había «improvisado» el discurso!

Y la cosa se supo y se desvaneció la fama del improvisador brillantísimo!

### Amenidades

—¿Me amas?  
—Con locura.  
—¿Ahí tienes un billete de cinco duros para comprarte lo que quieras.  
—¿A ver el billete?... ¡Pero si es falso!  
—¿Ves cómo no me amas?... ¡El verdadero amor es ciego!

—¿No está el editor?  
—Ha salido.

—No mienta usted, porque está aquí su sombrero.  
—También tengo yo en mi casa unos pantalones y, sin embargo, estoy aquí.

Un caballero entra y pregunta a un mozo:  
—¿Ha visto usted por aquí al señor de Miranda?

El mozo, medita un instante; después, dice:  
—No, le puedo asegurar, porque conozco de vista al señor Miranda; pero de nombre, no.

El vendedor de libros.—Es un libro excelente. En él aprenderá usted todo lo que debe hacer en la vida.

El dueño de la casa.—Inútil para mí. Todo lo que yo tengo que hacer, y algo más, es mi mujer quien me lo dice.

### Pensamientos

Las palabras verdaderas no son generalmente dulces; las palabras dulces no son generalmente verdaderas.

Tiempo y paciencia hacen más que fuerza y violencia.

Los vestidos magníficos son embarazosos al cuerpo y las grandes riquezas al alma.

### Curiosidades

De todos los numerosos instrumentos musicales empleados en nuestros días, los más usados son el tambor, el arpa y la guitarra.

Créese que el tambor es originario de Asla, donde, durante dos mil años, fué el único instrumento conocido por los tartaros.

D. Juan Santaolalla  
Del Hospital Provincial y de Beneficencia Municipal  
Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1  
San Fernando 48 principal

## Católico: lee y obra

Importa, ahora más que nunca, conocer las leyes de la nación.

Inspiradas muchas de ellas en sentido contrario a vuestras convicciones, pudiera fácilmente ocurrir, en determinadas ocasiones, que fuerais atraídos a cosas a las que en manera alguna quisierais llegar.

¿Conocéis, por ejemplo, el artículo cuarto de la ley de Secularización de cementerios? ¿Sabíais que, contra vuestros propios sentimientos, vuestros cadáveres pueden ser enterrados en tierra no bendecida?

Leed, tomad nota y propagad:

«Art. 4.º El enterramiento no tendrá carácter religioso alguno para los que hubieren cumplido la edad de veinte años a no ser que hubieren dispuesto lo contrario de manera expresa.»

Estais, pues, en el deber de prevenirnos. ¿Cómo?

Firmando la siguiente declaración:

«Yo, habitante en... DECLARO que por profesar la Religión Católica, hago constar mi expresa voluntad de que la conducción y entierro de mi cadáver se verifique con arreglo de la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana, y para que se cumpla y respete mi voluntad lo firmo en Alicante, el día... de... de 19...»

Con ella basta, pero el interesado puede presentarla a un notario para que añada lo siguiente:

«Yo, el infrascrito notario, TESTIFICO como verdadera la precedente declaración.—Alicante, fecha ul supra.

Sello y firma.»

Y, si precisa aun para mayor seguridad de que vuestra voluntad será respetada, redactad el documento por triplicado: uno para guardarlo en vuestra casa; otro, para enviarlo a la Iglesia, a fin de que ésta pueda exigir el cumplimiento de vuestro deseo; y otro, para llevarlo siempre con vosotros, en previsión de muerte repentina.

Desde luego, es esta una cláusula que debe iniciar el testamento de todo católico.  
Tomad nota de todo ello y hacedlo hoy mismo.  
Es vuestro deber. ¡Un deber inexcusable!

Visite Vd. las oficinas  
**Gas Alicante**  
y pida presupuestos.  
de instalaciones

## Sección religiosa

### SANTOS DE HOY

Santos Tomás de Aquino, dr., patriarca de los Estudios Católicos; Revocato, Saturnino, Secundino, Eubulo, mártires; Teófilo, Gaudioso, obispos; Pablo, el Simple.—La misa y Oficio divino son de Santo Tomás, de Aquino, con rito doble y color blanco.

Santo Tomás de Aquino, Doc. de la iglesia

Fuè hijo de Landolfo, conde de Aquino y de Teresa de Caracciolo. Ya desde pequeño se manifestó como destinado por Dios a algo grande; a los cinco años fuè puesto bajo la dirección de los monjes de Monte Casino, siendo la admiración de sus maestros por sus rapidísimos progresos. La madre tenía la esperanza de hacer de él uno de los primates de la Corte; pero Tomás después de superados muchos obstáculos vistió la librea de Santo Domingo e ingresó en un convento de Nápoles.

A la luz e inspiración del divino amor adquirió los tesoros de sabiduría que nos legó en sus obras inmortales como La Summa Teología y la que escribió contra los gentiles, los Tratados. Gregorio X lo envió con san Buenaventura al Concilio de Lió a defender la unidad de la Iglesia contra las obstinadas protestas de la Iglesia griega; obedeció, pero enfermo como estaba y largo como era el viaje, al llegar hubo de de acogerse al convento del Cister de Fossanova, donde después de comentar el Cantar de los Cantores, pasó a gozar de Dios. Era el 7 de marzo del 1274.

### SANTOS DE MAÑANA

Santos Juan de Dios, fd.; Quintilo, Cirilo, obispos; Filomón, Apolonio, Ariano, Teófilo, Rogato, Felicitas, Aurelia de Nice, Urbano, Mamilo, Beata, Herenia, mártires; Julián, Félix, obispos; Poncio, diocesano.—La Misa y Oficio divino son de San Juan de Dios, con rito doble y color blanco.

### CULTOS

Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.  
Los días festivos hasta las doce y cuarto.  
A las siete y media, misa de Comunión general.  
A las ocho y media. Horas Canónicas y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once.  
Santa Maria.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media.  
Nuestra Señora de Gracia (San Francisco).—Días festivos,

a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media.  
Los demás días de 7 a 9.  
NOVEMARIO A SAN JOSE  
En la iglesia de Nuestra Señora de Gracia se verificará un solemne novenario a San José; del 7 al 15 de marzo.  
Por la mañana: A las ocho y media misa de Comunión.  
Por la tarde: a las cinco. Exposición del Santísimo Sacramento, Rosario, Josefina, Sermón, Novena, Cánticos y Bendición con el Santísimo Sacramento.  
Orador: don Germán Perisè, Presbítero.  
El día 19, festividad del glorioso Patriarca, a las 8, misa de Comunión. A las 9 y media, misa solemne con panegírico.  
EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA CABALLEROS  
En la iglesia parroquial de Santa Maria, organizados por el Apostolado de la Oración, se celebrarán ejercicios espirituales para caballeros.  
Del lunes 7 al sábado 12 inclusive:  
Por la mañana, a las 7:30, Misa de Comunión y a continuación Plática que terminará a las 8:30.  
Por la tarde, a las 7, Rosario, cánticos y Sermón, terminando todos a las 8:30.  
Domingo 13, a las 8, Misa de Comunión y Bendición papal.

**Colegio Español-Ingles de Señoritas**  
DIRECTORA PROPIETARIA  
Doña Dolores Balauzat de De Miguel  
PROFESORAS TITULADAS  
Señoritas Enriqueta Mas y Agustina Giner, y cuatro señoritas auxiliares  
Calle de G. avina, 19—Alicante Teléfono número. 1798  
Cultura general y clases especiales

**Clarión Radio**  
que en pureza de tono es el único que llega al 98º, casi la realidad ofrece por 775 pesetas su med. o más pequeño, que con sus 5 lámparas (pentodo y multi-tubo) equivalentes a 7 de otras marcas y todos los perfeccionamientos modernos de los aparatos grandes satisface al más exigente.  
De venta en la agencia oficial:

**Radio-Line Sonoro Radiotónografos**  
CASA AVELLA.—Almacén de música.—Plaza de Abad Penalva,  
Aparatos para el cambio automático de discos altavoces y amplificadores para cafés.  
Venta a plazos y al contado.—Alquileres

a volar por entre las ramas de los árboles, los gitanos después a la llanura y a los espacios solios, como si trataran de enseñarnos los sitios donde podían ocultarse de la vista de los hombres y los cuales pudieran servirles también de asilo, cuando se viesen perseguidos por el gavilán. Pero un padre es para cien hijos, y cien hijos, no son para un padre; y como dice el refrán que advierte que sólo el amor de los padres, es el seguro y desinteresado; «Amor de padre, que todo lo demás es aire». Nadie disputa a las aves, ni a los pájaros la propiedad de sus nidos, ni las fieras siquiera su guarida a la zorra. La pasión del amor se parece al almendro; así como este árbol da primero flores, así también es aquella la primera que florece. La fiera, ruge tiernamente cuando ama. Ama la tórtola y expresa su amor en dulce arrullo. El ruiseñor, en melodioso canto. Y ama el hombre, y se ablanda y dulcifica, se ilustra, y regenera, eleva y ennoblece. La tórtola, emblema de fidelidad conyugal muere su ídolo de amor, la otra, su compañera, permanece siempre solitaria, vuela de árbol en árbol llorando su pérdida.

Del lunes 7 al sábado 12 inclusive:  
Por la mañana, a las 7:30, Misa de Comunión y a continuación Plática que terminará a las 8:30.  
Por la tarde, a las 7, Rosario, cánticos y Sermón, terminando todos a las 8:30.  
Domingo 13, a las 8, Misa de Comunión y Bendición papal.

## AMOR

Id al campo, ved al sol desde la inmensa altura que ocupa en el espacio, cómo derrama torrentes de luz sobre la tierra, y no hay campo, ni monte, ni escondido valle, que no ilumine con sus rayos bienhechores. Coged un vulgar gorrion, encerradlo en una jaula, cuidado bien; sin embargo, tratará con su pico de romper los juncos que le aprisionan; ¡pobre pajarillo! muere desesperado de rabia, porque no tiene amores, no goza de libertad. Pero junto a esta jaula, observamos otra reducida mansión de un jilguero; soldadillo, abrid la puerta como al inocente preso el carcelero que cumple una orden y un deber de justicia, como la mujer amada abre y descubre al hombre los secretos de su corazón, al verse libre en el aire, deja oír los dulcísimos trinos, como canción de amor, fiel expresión de sus sentimientos internos. Pasa algún tiempo, anida en el vértice del jardín, siempre lo cubriréis con una sola hembra, con una sola compañera; amante oel aseo, se limpia las plumas con su pico, llega su día, pian alegres padres e hijos, juntos vuelan; los padres les enseñan

Vivimos para gozar el amor de la mujer junto a ella delirar en sus brazos expirar de entusiasmo y de placer. Pero nosotros tenemos un concepto más elevado, es un compuesto de alma y cuerpo tan necesaria para el hombre como el aire para la respiración y los rayos del sol para las plantas. Y le definiremos diciendo: Es un adorno necesario en todas las cosas.—Recordando lo que expresa un proverbio sobre la mujer:  
Casa sin mujer y sin llama cuerpo sin alma

La mayor riqueza del mundo es tener hijos agradecidos que al llegar al vejez cuiden y mantengan a sus padres, y al expirar, les cierran los ojos, los lloran y recuerden. Los que pensamos en cristiano no podemos admitir esa teoría moderna de evitar el nacimiento del hijo, en determinadas cosas y con la menor experiencia para la madre. Pues observamos que aun los animales que obran por instinto, cuidan, quieren, y no dejan que nadie toque ni les separe de sus hijos, y se alegran de tener sucesión.  
F. Juan y Marco

Los señores suscriptores que no reciban normalmente el periódico, deben avisarlo rápidamente a nuestras oficinas

# Mandarina Tenis Digestónico estomacal